
Marburg,d.24.08.2011

TOP: 
SPD-Fraktion
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Antrag zur Kreistagssitzung am 23.09.2011

Antrag der SPD-Fraktion betreffend 
„Energetische Sanierung des Hauptverwaltungsgebäudes 
sowie der vier weiteren größten Energieverbraucher des 

Landkreises Marburg-Biedenkopf.“

Beschluss:

Der Kreistag beschließt:

Der Kreisausschuss wird beauftragt, ein Energiekonzept zur energetischen Sanierung des 
Hauptverwaltungsgebäudes des Landkreises Marburg-Biedenkopf( Anlagentechnik, Wärme-
dämmung) sowie der vier weiteren größten Energieverbraucher( Berufliche Schulen Kirch-
hain, Gesamtschule Wetter, Gesamtschule Kirchhain, Gesamtschule Stadtallendorf) vorzube-
reiten und diesbezüglich dem Kreistag ein haushaltsrechtlich genehmigungsfähiges Konzept 
zu entwickeln und schnellstmöglich, möglichst noch im Jahr 2011, vorzulegen.

Begründung:

In der Junisitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Infrastruktur, Erneuerbare Energien, 
Landwirtschaft und Umwelt wurde seitens der Kreisverwaltung über die fünf größten Energie-
verbraucher des Landkreises Marburg-Biedenkopf berichtet. Die energetische Gebäudesanie-
rung gerade dieser Gebäude kann besonders nützlich sein, um den Ergebnishaushalt des 
Landkreises Marburg – Biedenkopf entsprechend zu entlasten, wenn die zu tätigenden Inves-
titionen aus den zu erzielenden Einsparungen finanziert werden können. Zudem kommt der 
Landkreis seiner Vorbildfunktion nach, und dem Erneuerbaren-Energien-Ziel ein Stück näher.

Das Hauptverwaltungsgebäude des Landkreises in Marburg-Cappel ist z.B. bis auf die er-
neuerten Gebäudeteile – Tagungsgebäude und Gefahrenabwehrzentrum - energetisch in ei-
nem schlechten Zustand. Zum Beispiel ist die Wärmedämmung noch im ursprünglichen Zu-



stand, ebenso wie die Heizanlagentechnik. Hier sollte so rasch wie möglich ein Konzept ent-
wickelt werden, dass haushaltsrechtlich umsetzbar ist.

Der Kreistag sollte frühzeitig in die Entscheidungsfindung eingebunden werden, um zu errei-
chen, dass erste Maßnahmen im Haushalt 2012 Berücksichtigung finden können.

Werner Hesse
Fraktionsvorsitzender
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